

Tras bajo Imacec, Marcel admite que no se logrará meta de crecer un 2,6%

“Muy decepcionante.” Así calificó el ministro de Hacienda el modesto índice de actividad económica para septiembre: fue de 0%.

Marcelo González Cabezas No cabía otra denominación, por eso hasta el ministro de Hacienda, Mario Marcel, calificó como “muy decepcionante” el Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) de septiembre, dado a conocer ayer por el Banco Central. El guarismo llegó al 0%, es decir, no hubo crecimiento económico.

“El Imacec no presentó variación en comparación con igual mes del año anterior. La serie desestacionalizada disminuyó 0,8% respecto del mes precedente y creció 1,0% en doce meses. El mes registró un día hábil menos que septiembre de 2023... El resultado del Imacec se explicó por el crecimiento de los servicios (1,6%) y el comercio (2,9%), compensado por el desempeño de la producción de bienes (-2,3%)...

En tanto, la disminución del Imacec en términos desestacionalizados fue incida principalmente por la minería (-2,8%) y la industria (-1,6%)... El Imacec no minero presentó un crecimiento anual de 0,3%, mientras que en términos desestacionalizados cayó 0,5% respecto del mes anterior”, señaló el comunicado que a primera hora emitió el instituto emisor.

La decepción se basa en el hecho de que el mercado apostaba por un alza de entre 2,5% y 4%, considerando que en agosto el Imacec fue de 2,3%, incluso menor al de julio, que alcanzó el 4,2%.

“Cuando hay una actividad por debajo de lo esperado, si bien podemos tener mejoras en los meses siguientes, la actividad que se pierde ese mes no se recupera... Con estas cifras lo que

-2,3%

Fue el resultado de la producción de bienes durante el “mes de la Patria”. El Gobierno ajustará a la baja su proyección de crecimiento en 2024.

“Lo que uno puede decir es que el 2,6% de crecimiento que esperábamos para este año ya no se va a poder cumplir”

MARIO MARCEL
Ministro de Hacienda

uno puede decir es que el 2,6% de crecimiento que esperábamos para este año ya no se va a poder cumplir”, señaló Marcel.



Según Mario Marcel, la actividad que se pierde en un mes, “no se recupera”. / AGENCIAUNO

Y agregó que “si uno analiza los sectores, ve cifras negativas que se concentran en la industria y en el resto de bienes. En la comparación en doce meses hay una cifra más positiva para el comercio y en las cifras mensuales tenemos cifras negativas en general en todos los sectores, incluyendo la minería... (El Imacec de septiembre) es negativo por el hecho de que está por debajo de las expectativas y, por lo tanto, es una cifra muy decepcionante. Hay que decirlo con claridad”.

Debido a lo anterior, el Gobierno ajustará sus proyecciones de crecimiento en las próxi-

mas dos semanas.

Para Jorge Rojas, investigador del Instituto de Políticas Económicas de la FENUNAB, “este Imacec contribuye a apoyar la hipótesis de que la economía chilena se encuentra en una situación de estancamiento, cada vez más alejada del crecimiento del 5% al 6% que el país requiere para seguir mejorando el estándar de vida... Y si bien la significativa cantidad de días feriados en septiembre explica en parte esta cifra, no es el único factor. El sector servicios creció menos del 2% y eso entrega evidencia para preocuparse por el desarrollo económico en ge-

neral de uno de los sectores más relevantes de la economía”.

Cristian Lecaros, CEO de Inversión Fácil, precisó que “la economía sigue mostrando las señales de desaceleración que se perciben en los últimos años, a lo que se suma una persistente inflación... El Imacec refleja que hay menos capital y que el mercado está con menos ahorro, menos disponibilidad. Muy probablemente el Banco Central seguirá empujando la tasa política monetaria a la baja para tratar de levantar la economía, pero veo difícil que lo visto se revierta en los meses que vienen”.